



〒601-8036 京都市南区東九条松田町6 2

NPO法人日本自立生活センター

「ワークス共同作業所」

TEL (075) 682-3201

FAX (075) 682-3330

<http://www.mediawars.ne.jp/~saba>

Eメール: [saba@mediawars.ne.jp](mailto:saba@mediawars.ne.jp)

第1刷 第43号

編集責任者 大崎雅彦

## 10月19日でてこいランドで ふくしまつりがありました

河野 さつき

去る10月19日、京都府船井郡京丹波町下山にある「でてこいランド」でふくしまつりが開催され、9月21日にワークスの所員が畑で収穫した枝豆とさつま芋は焼き芋にしてゼリーとともに売りました。その枝豆はビールと一緒に紙コップに入れた分とお土産で売った分で全部売り切れました。

ゼリーは、所員2人がでてこいランド内をひたすら動き回って、ゼリー5個入りが4袋、バラで売ったゼリーが3袋分売れました。それにふくしまつり当日は、子ども達がたくさん遊びに来ていてキャップ釣りが出ました。しかし、キャップ釣りの担当者が何回か席を外した時に、子ども達が来て、私がルールを聞いていなかったためにちゃんと説明ができませんでした。

来年もふくしまつりに参加したいと思います。





1. 10月19日でてこいランドでふくしまつりがありました
2. バリアフリーファーム収穫祭2008秋
3. JCILの活動について 東九条マダンに参加して
4. NAKAJIMA'S EYES (山口県編) 無農薬小豆栽培
5. Movieセクション 2009年カレンダー販売しています
6. 普通学級で学んだこと
7. 今年のプロ野球 年賀状の販売しています
8. あしあと 年末年始休暇のお知らせ

# バリアフリーファーム収穫祭2008秋

山中泰紀

今日はワークス共同作業所のバリアフリーファームで芋掘りの予定。



しか〜し、朝起きるとどんより今にも雨が降りそうな曇り空。

「こらあ〜、今日は中止やなあ」と思っていると、大崎さんからメールが・・・。

中止のメールかと思いきや「決行」の二文字が！思わず「うそやあ〜」と思ったが、京丹波の方はあんまり降らへんねんやろうからやるんやろう、と勝手に解釈して支度をした。さあ〜家を出ようとした時、大粒の雨が落ちてきて慌ててカッパを着せてもらい出かけた。次第に雨足が強くなり、京阪淀駅に着く前には滝に打たれているようなぐらいの雨だった。電車に乗り、電車組の待ち合わせ場所の京都駅中央口に行った。

電車組は、僕と椿森さんと土田さん、そして土田さんの介助者とワークス介助者の石山さんの5人で行った。土田さんが、待ち合わせ時間を若干遅れたものの、予定通り10時6分の園部行き快速電車に乗って出発した。僕はJR線はほとんど乗ったことがないので、停車する駅や景色が新鮮で園部駅まで50分程やったけど、そんなに退屈することなく着いた感じでした。それから、園部で普通に乗り換えて下山駅に向かった。この普通列車も不思議で、ワンマンカーで先頭車両の一番前のドアしか開かなくて、そのドアも自分でボタンを押して開けるのには、面白いシステムやなあ

の方は出来なかったが、畑で採れた新鮮な野菜を調理して下さって、沢山の食事を準備していただけていました。採れたての新米のご飯や豚汁、ナス・カボチャ・サツマイモ・三度豆などのてんぷら、そして土田さんプロデュース！？山形名物芋煮など、どれもホントに美味しい料理でした。中でも、揚げたてのカボチャとサツマイモのてんぷらは、ホクホクして甘く新米もご飯の硬さも丁度良くて、とても甘みがあって美味しかったです。食事を頂いてる間から、雨と雷が凄かったけどビニールシートで仮設テントをさせていただいたお蔭で雨にも濡れずにすみしました。

食事が終り、上田さんご夫妻、アクトの皆様さんに本日のお礼を参加者が一言ずつ言っていました。それから電車組の僕たちは、現地を2時30分頃に車で出て行く準備をして、



帰りに取れたてのサツマイモとししとうのお土産を頂いて、下山駅に向かいました。下山駅に3時に着きましたが、3時48分まで電車が来ないのでしばらく待っていました。帰りも園部駅乗り換えでしたが、園部〜京都までは各駅停車だったので帰りは2時間近くかかりました。

でも、ちょっとした小旅行をした気分で、天候は冴えなかったですがとても充実した一日となり、たいへん楽しかったです。いつもバリアフリーファームのお世話頂いています上田さんご夫妻、アクトの皆様、この場を借りて御礼申し上げます。本当に有難う御座いました。そして、これからも宜しくお願い致します。

て感じた。11時30分頃に下山駅に着いたころには、雨も上がっていてしばらく待っていると、西川さんと石田さんが車で迎えに来てくれて、現地に行った。僕らが行くと、他の所員の方々もすでに来られていた。  
あいにく、雨が降った影響でメインの芋掘り



1. 10月19日でてこいランドでふくしまつりがありました
2. バリアフリーファーム収穫祭2008秋
3. JCILの活動について 東九条マダンについて
4. NAKAJIMA'SEYES (山口県編) 無農薬栽培
5. Movieセクション 2009年カレンダー販売しています
6. 普通学級で学んだこと
7. 今年のプロ野球 年賀状の販売しています
8. あしあと 年末年始休暇のお知らせ

# JCILの活動について

山崎信一

JCILは当事者の当事者のための運動をするところです。  
 JCILの活動は障害者が主体となる活動をやっている事務所です。  
 今の活動は機関紙と地域移行支援とあとはまだまだ活動をやっています。  
 今は、施設から地域に移行することもやっています。それは、何でやってるかという  
 施設は、  
 一日の時間の使い方を職員だけで決めているから、利用者はボーっとしてるだけで一日  
 が終わる。運動として、施設の利用者を地域に出すようにしたい。JCILは様々な社会に  
 おける差別を、運動を通してちょっとずつ失くしていっています。今の活動は本来は行政  
 がやる仕事です。JCILの運動はある意味すごいことです。若い頃から、ずっとJCILに  
 関わっていると色々な事が、見えてきます。例えば、今の活動と昔の活動では、ずーっ  
 と違う感じがします。昔は、当事者自身がやっていた感じがします。今は、当事者がや  
 ってはいるけど、ヘルパーがいるから当事者の本当の笑いが、無くなっている感じがし  
 ます。今のJCILの活動は、本当にこれでいいのかと僕は思ったりしています。  
 今の活動は、こういった事をやっていますが、活動はいくつかに分かれています。一週  
 間に一回は全体の会議を持って、一週間の事をみんなで決めています。僕はみんなの活  
 動はえらいとも思っています。



# 東九条マダンに参加して

お客さんがたくさん来てくれました。物が売れました。ゲームが人気で良かったです。  
 他に野菜を売りました。たくさんの方がスタンプを押しに来てくれました。商品が  
 無くなってスーパーに買いに行き、2回目の飲み物がよくなりました。遊びに来て  
 くれて良かったです。おもちゃもいつも以上に売れました。こんなにたくさん物が売れ  
 るとは思いませんでした。驚きました。人気がありました。本当に良かったです。人が  
 多くて最後の時間までやっていました。今回はたくさんお店が出ていました。東九条マ  
 ダンは成功でした。来年も楽しみです。

鈴木翔太



1. 10月19日でてこいランドでふくしまつりがありました
2. バリアフリーファーム収穫祭2008秋
3. JCILの活動について 東九条マダンについて
4. NAKAJIMA'S EYES (山口県編) 無農薬小豆栽培
5. Movieセクション 2009年カレンダー販売しています
6. 普通学級で学んだこと
7. 今年のプロ野球 年賀状の販売しています
8. あしあと 年末年始休暇のお知らせ

## NAKAJIMA'S EYES

10月12日（この日は午前から午後まで梅小路公園で野染め・共働・共生の創出があった）の夜行バスで、Mさんと島根県から山口県へ旅行に行く。12日の夜中23時30分のバスで京都駅を出発。朝6時30分出雲市駅に着く。しかし具合が悪くなって島根県浜田市の病院へ行く。出雲市から浜田市の病院に行ったのも、どんな治療を受けたのかも、この間記憶が全然無い。記憶がハッキリしたのは病院から帰り、宿屋で寛いだときに胸の上にドキドキするものを感じたときだ。京都に帰ってきて作業所の人から聞いた話では、それはニトロだとか。それが心臓の上に貼り付けてあったみたいだ。ニトロといえばニトログリセリン（爆薬にも使うけれど）、心臓病のお薬。でも心臓って急に悪くなるのかな。今迄心臓が悪いなんていわれたことはないけれどな。Mさんの話では2,3回具合が悪くなったみたいだとか（じかにMさんに聞いた訳ではないけれど）。Mさんには大変お世話になったようだ。水族館や秋芳洞へ行く頃には元気が戻っていた。山口県の宿屋で初めて河豚（フグ此方ではフクという）を食べた。お鍋とテッサを食べる。噛み応えがあって、非常に美味しい食べ物だ。湯田温泉で岩風呂にも入った（岩がゴツゴツしていて足の裏が痛かった。足壺マッサージの効果があるとか）。下関海峡館（水族館）へも行く。有名な唐戸市場も行って来た。帰りは新山口から新幹線で帰って来た。来年はもう還暦なので夜行バスなどの無理な旅行は（特に昼間、ウロウロしたときは）止めて置いた方が良いのかも知れない。





## 無農薬小豆栽培

ワークスでは、バリアフリーファームで無農薬小豆を栽培しました。少量ですが、販売しています。瑞穂大納言という珍しい品種です。1袋400円です。良かったら声をかけて下さい。



1. 10月19日でてこいランドでふくしまつりがありました
2. バリアフリーファーム収穫祭2008秋
3. JCILの活動について 東九条マダンについて
4. NAKAJIMA'SEYES (山口県編) 無農薬小豆栽培
5. Movieセクション 2009年カレンダー販売しています
6. 普通学級で学んだこと
7. 今年のプロ野球 年賀状の販売しています
8. あしあと 年末年始休暇のお知らせ

# Movie セレクション

今回の紹介映画「トランスポーター2」 監督 リュック・ベッソン

☆ストーリー☆

静まり返った地下駐車場に止められた一台の車。運転席には黒のスーツに身を包んだ男が動き出す。その男の名はフランク・マーティン(ジェイソン・ステイサム)。元特殊工員で、高額な報酬と引き換えに、どんな依頼品でも正確に目的地まで運ぶ、プロの運び屋トランスポーター。自分の身を守るため、運び屋としてのルールを守ってきた。そのルールを破ると死。

しかし、常に死と隣り合わせの仕事から足を洗い、運び屋から子供の送り迎えと簡単な依頼をする日々だったが、それなりに楽しんでいた。

そんな日々をあざ笑うかのように事件は起こったのだった。

☆感想☆

誰が観ても楽しめる作品ではないでしょうか？アクション系が好きな方には一度は観て頂きたい。最初から最後までアクションの連続で心躍ったのを今でも思い出します。この作品と前作と合せて観られると面白さが際立ちます。



## 2009年カレンダー販売しています

ワークスでは、所員がイラストを描いています。いろんなデザインがありますので、ぜひ買ってください。カレンダーは2種類あり、どちらも1個500円です。ワークスのホームページでカレンダーの中身が見られます。



# 10月31日に行われた 障害者自立支援法大フォーラムへ行きました

河野さつき

東京都日比谷大音楽堂で行われた障害者自立支援法大フォーラムに参加して  
デモ行進や障害者自立支援法施行後の全国の障害者の現状や思いを聞いて  
勉強になりました。また機会があれば参加したいと思っています。



1. 10月19日でてこいランドでふくしまつりがありました
2. バリアフリーファーム収穫祭2008秋
3. JCILの活動について 東九条マダンに参加して
4. NAKAJIMA'S EYES (山口県編) 無農薬小豆栽培
5. Movieセクション 2009年カレンダー販売しています
6. 普通学級で学んだこと
7. 今年のプロ野球 年賀状の販売しています
8. あしあと 年末年始休暇のお知らせ

# 普通学級へ行って学んだこと

河野さつき

昨年の春、小中学校の時の友達から同窓会の案内状が来ました。今年の5月3日に13年ぶりの小学校の同窓会をやるというものでした。当日、父に車で送っていってもらってその場所まで車イスで行ってみて、びっくり。何と会場は2階のレストランだったのです。どうしようと思っていると友達が5、6人下りてきて2階のレストランまで私を車イスごと上げてくれました。2階まで上げてもらっている間、小学生の頃もみんなに車イスを上げてもらっていたことを思い出していました。

私は健常者と同じようにあたりまえに保育園から大学まで行きました。私の両親は自分たちが子ども時代に経験したことを子ども達にも経験させたいと願い、同じ障害を持つ子ども達を集めたクラスでは子ども達同士の助け合いは生まれにくく、みんな先生の方を向く可能性があるが障害を持たない子ども達の中では子ども達のつながりが生まれる可能性があるという期待から私を障害を持たない子ども達の中で育てたいと考えていたのです。私も姉と一緒に小学校へ行きたいと思っていました。しかし地域の小学校へは教育委員会と学校側の反対でなかなかすんなりとは入れませんでした。養護学校の小学部（今の支援学校）を勧められましたが、親が何度も何度も掛け合った結果、学校に親が付き添うことを条件に地域の小学校に入ることができました。

私が小学生の頃、私の家が子どもの溜まり場になっていて毎日誰かが遊びに来ていました。学校では友達が移動する時に車イスを持ち上げてくれたり、私ができないところは助けてくれたりしました。もちろんけんかもよくしました。中学生の頃は色々と辛い経験もしましたがその時も助けてくれる友達もいて、その時々で折り合いをつけながら学校生活を何とか過ごすことができました。そして高校受験で私はある高校を受験しましたが、結果は不合格。

私は初め学力不足で落ちたんだろうと思っていましたが、実は私の障害を理由に不合格になったと知って、まだ差別が根深く残っているという現実を知りました。しかし、私

は高校までは出ておきたかったので、堀川高校定時制を受験することに決めました。そして高校を卒業する頃には大学に行きたいという気持ちになったのです。私は障害を持つ子ども達と障害を持たない子ども達を学校で分けることに疑問を持っています。学校は知識を身につけるだけのところではなく、様々な子ども達の育ちあいの場でもあると思うからです。同窓会では、小学生の時の担任の先生が当時の写真を持ってきて思い出話をしたり、みんなの近況などを聞いてとても楽しかったです。

また参加したいです。





1. 10月19日でてこいランドでふくしまつりがありました
2. バリアフリーファーム収穫祭2008秋
3. JCILの活動について 東九条マダンに参加して
4. NAKAJIMA'S EYES (山口県編) 無農薬小豆栽培
5. Movieセクション 2009年カレンダー販売しています
6. 普通学級で学んだこと
7. 今年のプロ野球 年賀状の販売しています
8. あしあと 年末年始休暇のお知らせ

# 今年のプロ野球

今年のプロ野球は、ひと言で言えば波乱の連続で、大方の予想を覆す展開で幕を閉じました。パ・リーグは昨年5位だった西武が、開幕まもなく首位を走り始めました。しかし、夏を迎える頃から昨年まで2連覇の日本ハム、毎年のように優勝争いに絡んでいるソフトバンク、そして、優勝争いに加わる事など誰もが予想しなかった存在であったオリックスの追撃を受け、あわや逆転かと言うところまで追い込まれましたが、若手選手の台頭が目立つ中でチームの立て直しに成功し、見事3年ぶりのリーグ優勝を飾りました。

対するセ・リーグは、連覇を狙う中日、今年こそリーグ優勝と日本一をと意気込む阪神と巨人の事実上の三つ巴のペナントレースとなりました。開幕前の予想を上回る勢いで阪神が他チームを圧倒して、梅雨を迎える頃には「もう今年は阪神で決まり」とさえ言われるほど、2位以下を大差で引き離し首位をひた走る状況でした。そんな流れを変えてしまったのは、金メダルを目指して挑んだ北京五輪への出場でした。必勝を期待されながら苦戦の連続、まさかのメダルなしという結末に多くの野球ファンや関係者が悔し涙を流しました。それらの悪影響が首位阪神に対し大きく影を落としました。代表チームの主砲を務めたA選手の負傷と戦線離脱、抑えの切り札的存在のF投手が攻略されるなど、前半戦にあれだけ勝ち続けたチームが勢いをなくし、驚異的な追い上げを見せ始めた巨人が、2位中日とともに一気に首位阪神との差を縮めてしまいました。巨人はその後も連勝を重ねて、開幕前には優勝の本命と言われた中日をも逆転、なんと一時は13もあったゲーム差を引っくり返し、その勢いを失うことなくリーグ優勝を成し遂げました。若手選手を育成しながら、首位争いをあきらめることなくシーズンを戦い抜いた巨人、まさしく球史に残る大逆転劇でした。虎党の私としては何とも悔しいシーズンとなりました。

荒木正幸



## 年賀状の販売してます

ワークス共同作業所では2009年度  
(丑年用)の年賀状の申込みを受付して

おります。もしご依頼が有りましたら  
ワークス共同作業所では以下のような絵  
(その他多数)をご用意しています。

ワークス共同作業所まで  
連絡下さい。

〒601-8036

京都南区東九条松田町 62

TEL : 075-682-3201

年賀状印刷1枚 価格 35円

松田光博



1. 10月19日でてこいランドでふくしまつりがありました
2. バリアフリーファーム収穫祭2008秋
3. JCILの活動について 東九条マダンに参加して
4. NAKAJIMA'S EYES (山口県編) 無農薬小豆栽培
5. Movieセクション 2009年カレンダー販売しています
6. 普通学級で学んだこと
7. 今年のプロ野球 年賀状の販売しています
8. あしあと 年末年始休暇のお知らせ

# あしあと

9月13日(土)亀岡PC教室  
9月21日(土)バリアフリーファームで収穫イベント(大雨)  
9月27日(土)亀岡PC教室「ワードアートを使ってポップを作る」  
10月04日(土)府身連与謝野町PC初級講  
10月07日(火)バリアフリーファームで収穫  
10月08日(月)ほていまつり  
10月11日(土)亀岡PC教室ワードでチラシ  
10月19日(日)ふくしまつり  
10月25日(土)亀岡PC教室(ワードでチラシワードアートの使い方)  
11月02日(日)東九条マダン  
11月23日(日)にっこりフェスティバル(向島)  
11月30日(日)ボランティア市民活動フェスタ(みやこめっせ)



## 年末年始休暇のお知らせ

誠に勝手ながらワークス共同作業所は12月27日より  
2009年1月5日まで休みとさせていただきます。  
よろしくお願ひします。



### 編集後記

最近のニュースを見ていて非常に思うことは、選挙を気にするあまり大事な政策の審議がなされていない気がしてなりません。例えば、障害児の補助具問題・介護保険問題などです。政治家の人達にはもう少し真剣に審議に取り組んで頂きたいと思っています。



スポーツ好き所員



1. 10月19日でてこいランドでふくしまつりがありました
2. バリアフリーファーム収穫祭2008秋
3. JCILの活動について 東九条マダンに参加して
4. NAKAJIMA'S EYES (山口県編) 無農薬小豆栽培
5. Movieセクション 2009年カレンダー販売しています
6. 普通学級で学んだこと
7. 今年のプロ野球 年賀状の販売しています
8. あしあと 年末年始休暇のお知らせ